



---

Conseil de sécurité

## Yémen : briefing

New York, le 17 mai 2023

Déclaration de la Suisse

---

Je vais maintenant faire une déclaration en ma qualité de représentante de la Suisse.

Je remercie l'Envoyé spécial Hans Grundberg et la Directrice pour les opérations et le plaidoyer d'OCHA Edem Wosornu pour leurs exposés et leurs efforts en faveur de la paix et de la protection des civils au Yémen. Mes remerciements s'adressent également à Madame Yasmine Al-Eryani pour son intervention et les recommandations qu'elle a adressées aux membres de ce Conseil. Je salue également la présence du Représentant permanent du Yémen à cette séance.

Nous avons été informés ces derniers mois des avancées dans les négociations de paix en cours. Il importe de rester focalisé sur les aspirations légitimes de la population civile et de continuer à répondre à ses besoins humanitaires immédiats. La Suisse aimerait dans ce contexte faire écho à l'appel lancé par une centaine d'ONG, qui ont interpellé les parties yéménites de la manière suivante : « nous vous demandons de poursuivre vos efforts sur la conclusion d'un nouvel accord de trêve et de prendre des mesures en vue d'un processus de paix au Yémen qui soit réel, durable et inclusif ».

La Suisse souhaite mettre en exergue les trois points suivants :

Premièrement, nous saluons tous les efforts de paix en cours et en particulier l'engagement d'Oman et de l'Arabie saoudite. Nous soulignons l'importance d'arriver rapidement à des progrès tangibles qui bénéficieront à toute la population. Il est crucial de capitaliser sur le momentum actuel. C'est pourquoi nous invitons toutes les parties impliquées à tout faire pour que les dialogues en cours puissent aboutir avec succès. Nous encourageons en parallèle toutes les parties à s'accorder sans délai sur de nouvelles mesures de confiance, à l'instar des récentes libérations de prisonniers. Nous avons encore tous en tête la joie de ces familles réunies lors des célébrations de l'Aïd.

Deuxièmement, cette dynamique positive doit se manifester par la concrétisation d'un règlement politique intra-yéménite inclusif sous l'égide des Nations Unies. La société civile, tout particulièrement les femmes, doit en faire partie, leur voix compte et doit être entendue. À cet égard, il est essentiel que la participation pleine, égale et significative des femmes puisse se faire libre de menaces ou de représailles. Nous ne devons pas ménager nos efforts en faveur des libertés des femmes. Nous faisons dans ce contexte écho aux recommandations y relatives proposées par Mme Al-Eryani à l'entame de notre réunion.

Troisièmement nous partageons notre forte préoccupation face à la situation sociale et économique difficile à laquelle fait face la population civile au Yémen alors que nous entrons dans la neuvième année

de ce conflit. Nous condamnons par conséquent fermement toutes les restrictions rencontrées par les organisations humanitaires et surtout par les travailleuses humanitaires. Nous rappelons à toutes les parties leur obligation, sous le droit international humanitaire, d'autoriser et de faciliter, y compris par l'octroi des documents nécessaires au personnel humanitaire, l'acheminement rapide, sûr et sans entrave de l'aide. En outre, en l'absence d'une paix durable, la protection des enfants contre la violence liée au conflit continue d'être mise à rude épreuve. En témoignent les incidents accrus des enfants victimes de mines et des restes explosifs de guerre. Nous appelons par conséquent toutes les parties à mettre en œuvre pleinement et rapidement leurs plans d'action et autres engagements pour mettre fin et prévenir les violations graves à l'encontre des enfants. Des efforts constants doivent être déployés pour la génération de demain.

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

I will now make a statement in my capacity as the representative of Switzerland.

I thank Special Envoy Hans Grundberg and OCHA Director of Operations and Advocacy Edem Wosornu for their briefings and efforts for peace and the protection of civilians in Yemen. My thanks also go to Ms. Yasmeeen Al-Eryani for her intervention and recommendations to the members of this Council. I also welcome the presence of the Permanent Representative of Yemen at this meeting.

We have been informed in recent months of the progress in the ongoing peace negotiations. However, it is important to remain focused on the legitimate aspirations of the civilian population and to continue to address their immediate humanitarian needs. In this context, Switzerland would like to echo the appeal made by some 100 NGOs with the following words: "we call on you to maintain sharp focus on reaching a new truce deal and initiating steps towards a real, long-lasting, and inclusive Yemeni peace process".

Switzerland would like to highlight the following three points:

First, we welcome all ongoing peace efforts and in particular the engagement of Oman and Saudi Arabia. We stress the importance of achieving early and tangible progress that will benefit all people. It is crucial to build on the current momentum. We therefore call on all parties involved to do their utmost to bring the ongoing dialogues to a successful conclusion. At the same time, we encourage all parties to agree without delay on new confidence-building measures, such as the recent releases of prisoners. We all still remember the joy of those families reunited during the Eid celebrations.

Secondly, this positive momentum needs to manifest itself in the achievement of an inclusive intra-Yemeni political settlement under the aegis of the UN. Civil society, especially women, must be part of it, their voice counts and must be heard. In this regard, it is essential that women's full, equal and meaningful participation be free from threats or reprisals. We must spare no effort in promoting women's freedoms. In this context, we echo the related recommendations proposed by Ms Al-Eryani at the beginning of our meeting.

Thirdly, we share our deep concern about the difficult social and economic situation faced by the civilian population in Yemen as we enter the ninth year of this conflict. We therefore strongly condemn all restrictions faced by humanitarian organisations and especially by female aid workers. We remind all parties of their obligation under international humanitarian law to allow and facilitate, including through the provision of necessary documentation to humanitarian personnel, the rapid, safe and unhindered delivery of aid. Furthermore, in the absence of sustainable peace, the protection of children from conflict-related violence continues to be challenged. This is evidenced by the increased incidents of child victims of mines and explosive remnants of war. We therefore call on all parties to fully and swiftly implement their action plans and other commitments to end and prevent grave violations against children. Continued effort must be made for the generation of tomorrow.

Thank you.